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学校教育部教育指導課指導主事



2

１ 開会のことば

２ 協議

司 会 ただいまから、令和元年度 第１回 第五採択地区協議会を開会いたします。

司 会

事務局

委 員

事務局

委 員

事務局

司 会

はじめに、事務局より、第五採択地区協議会規約等について説明させていただ

きます。この規約に関しましては、平成３１年４月２５日までに行われた、各市

定例教育委員会にて承認されておりますので、ご了承ください。

なお、会議に先立ちまして、記録についてですが、要点のみ記録することでよ

ろしいですか。

また、発言者については、議長や委員という形でよろしいでしょうか。なお、

記録作成のため、録音させていただきますが、記録作成が済みましたら、消去す

るということでよろしいですか。

では、事務局より説明申し上げます。

それでは、資料１ページよりご覧ください。第五採択地区協議会規約をご参照

ください。こちらは、文部科学省より提示された規約例をもとに、作成しており

ます。

それでは規約について読み上げさせていただきます。(全文を読む)

規約につきましては、各市における定例教育委員会において承認されておりま

すので、この規約に則り、協議会を進めてまいります。

次に「正・副会長の選出について」でございます。第五採択地区協議会規約

第６条に会長は委員の互選によって定めるとしております。よって委員の立候補

による承認または、推薦とその同意によって会長が選出されます。

会長への立候補及び推薦はございましょうか。

（推薦及び立候補なし）

立候補及び推薦がないようですので、事務局よりご提案申し上げます。和光市

教育委員会教育長はいかがでしょうか。

異議なし

また、副会長ですが、本日御欠席の同採択地区の朝霞市教育委員会教育長職務

代理者にお願いすることをご提案申し上げます。

異議なし

なお、本日欠席ではありますが副会長をお引き受けいただく同意が出ておりま

す。それでは、これ以降の議事進行につきましては、会長にお願いしたいと思い

ます。

ここで、会長にあいさつをいただきます。
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会 長

事務局

会 長

事務局

改めましてこんにちは。第五採択地区の会長ということで大変な重責でござい

ますが、各委員の皆様のご協力をいただいて、令和元年度の教科書採択がスムー

ズに展開できますようご協力をお願い申し上げて挨拶とさせていただきます。ど

うぞよろしくお願いいたします。

なお、職務代理につきましては、朝霞市教育委員会教育長職務代理者様にお願

いするということで、本日は欠席でございますがよろしくお願いいたします。

それでは、協議に入らせていただきます。

令和元年度第五採択地区協議会委員名簿（案）等について、事務局から説明を

お願いします。

資料５ページの「令和元年度 第五採択地区協議会委員名簿（案）」をご参照

ください。

次に６ページの「令和元年度 調査員会議教科担当指導主事（案）」をご参照

ください。

次に７ページの「令和元年度 第五、第六採択地区教科用図書採択協議会調査

員（案）」をご参照ください。

また、８ページ、９ページには、調査員会議運営要項、第五、第六採択地区教

科用図書採択協議会第１回調査員会議次第を載せてあります。この会議には、第

五、第六採択地区協議会会長が出席する予定となっております。よろしくお願い

します。

今の説明についていかがでしょうか。何か質問等はありますでしょうか。

（質問等なし）

ありがとうございました。それでは承認をいただきましたので、案については、

消してください。

続きまして、予算について、事務局から説明をお願いします。

１０ページ、１１ページの「令和元年度 第五採択地区協議会予算（案）」お

よび「令和元年度第五採択地区教科用図書採択事務に係る経費の分担について

（案）」をご参照ください。

収入の部から科目、本年度予算額、前回決算額、比較増減額の順に読み上げさ

せていただきます。

分担金 81,000 81,000 0 繰越金 0 0 0

雑収入 0 0 0 合計 81,000 81,000 0

続きまして支出の部でございます。

採択協議会及び調査員会議費 81,000 81,000 0

報償費、保護者代表・調査員会議謝礼 20,000 32,500 マイナス12,500

需用費 消耗品費 50,000 35,000 15,000

借上費 会場使用料 10,000 10,000 0

役務費 保険料 1,000 3,500 マイナス2,500
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会 長

事務局

会 長

事務局

会 長

合計 81,000 81,000 0

続きまして１１ページの別紙をご覧ください。

第五採択地区協議会予算（１）予算総額81,000円、（２）内訳 ご覧の通り

市分担金について（１）均等割分 予算総額 81,000円の２５％を２市均等

割りし、1,000円未満は切り捨て 81,000×0.25÷２＝10,000円 各市10,000

円の負担となります。（２）人口割分 予算総額81,000円から均等割分20,000

円を差し引いた額を、平成３１年４月１日現在の各市の人口割合に応じた額とす

る。朝霞市48,000円、和光市33,000円。以上でございます。

御質問はございますでしょうか。

（質問等なし）

それでは、令和元年度予算については、事務局の説明どおり執行いたします。

１０ページの案については、消してください。

続きまして、「教科用図書採択に係る日程案」について、事務局から説明をお

願いいたします。

１２ページの「令和元年度教科用図書採択に係る日程」をご参照ください。

５月７日（火）の第１回第五、六採択地区協議会となります。（説明）

質問等ございますでしょうか。

それでは、採択に係る日程については１２ページにあります日程で進めますの

で、案を消してください。

続きまして資料３１ページをご覧ください。本年度は小学校全科の小学校にお

ける教科書採択だけではなく、現行学習指導要領に基づく、「特別の教科 道徳」

以外の中学校における現行教科書の採択替えが予定されております。

しかしながら、資料２６ページ１（２）に「平成３０年度検定において新たに

合格した図書がなかったため、基本的には前回の平成２６年度検定合格図書等の

中から、採択を行うこととなること。４年間の使用実績を踏まえつつ、平成２７

年度採択における調査研究の内容等を活用することも考えられること。」とある

ことから、文部科学省や埼玉県の方針に基づいて、中学校各教科の教科書につき

ましては、採択の手続きを簡易化いたします。具体的には、調査員を中学校等教

職員から選出して調査を行うことはせず、和光市・朝霞市教育委員会の各教科担

当指導主事が、平成２７年度当時の調査結果に、これまでの４年間の使用感等を

踏まえて第２回採択協議会で報告をいたします。採択委員の皆様にはそれを踏ま

えて選定をしていただくという日程を予定しております。以上よろしくお願いい

たします。

小学校、そして中学校の採択ということで、中学校の教科書の採択については

いま説明があったような方法で行うということでよろしいですね。

それでは、教科書の採択にあたって、ただいまの説明につきまして事務局の説
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事務局

会 長

明どおりに執行したいと思いますので、採択委員の皆様にご理解をしていただけ

ればと思います。委員の皆様から、御意見あるいはご質問等はございますでしょ

うか。

（質問等なし）

それでは事務局から何かありますか。

それでは連絡を４点申し上げます。

１点目ですが、本日おいでの皆様の次回の第２回採択協議会は、７月２２日

（月）午前９時から新座市役所を会場に予定しております。

２点目ですが、７月２２日（月）当日、欠席をされる場合は、委任状を会長に

提出していただき、一任していただきたいと存じます。委任状については、後日、

それぞれの各担当市の指導主事にお問い合わせください。

３点目ですが、教科書研究の内容は膨大でございますので、調査員の調査研究

結果の報告書等を、第２回採択協議会の１週間前にはお届けしたいと存じます。

従いまして、第２回協議会当日の調査員代表の報告は、要点の報告とさせていた

だきたいと存じます。また、その際に、質疑応答の時間もございますので、よろ

しくお願いいたします。

４点目ですが、資料１２ページ以降に教科書採択に係る、文部科学省及び埼玉

県教育委員会の文書を入れさせていただきました。また、資料最後のページに平

成２７年度に発覚した、いわゆる教科書謝礼問題に関係した教科書発行者につい

て記してあります。その内容につきましてご一読していただければと思います。

なお、本日お使いになりました資料ですが、この会が終了いたしましたら、回

収させていただきますので、机上に置いていただきますよう、お願い申し上げま

す。連絡は以上でございます。

今４点ほど、事務局から連絡がありましたけれど、連絡について何か確認した

いことあるいは質問等ございますか。よろしいですか。

以上で協議事項については全て終了いたしました。委員の皆様、そして事務局

のご協力により、円滑に協議を終えることができました。以上で議長の任を解か

せていただきたいと思います。ご協力、ありがとうございました。
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３ 閉会のことば

司 会 皆様の御協力をいただきまして、円滑に協議を無事に終えることができまし

た。以上を持ちまして、令和元年度第１回第五採択地区協議会を閉会いたします。

皆様ありがとうございました。


